

おおほし

〔発行〕花之木地区住民自治協議会
伊賀市大内 791-1 番地
(花之木地区市民センター内)



HP: <https://iga-hananoki.jp/>

あけましておめでとうございます。

花之木地区の皆様方にはご健勝で新年をお迎えいただいたと推察いたします。ここまで無事勤め上げることができましたのは、本報告をお読みの皆様はじめ、ご指導ご鞭撻をいただいている皆様方のおかげと、深く、深く感謝の念を感じております。

さて、伊賀市の中でも花之木地区は長寿地区として知られており、毎年の平均寿命ランキングを見ても、男女共上位に位置しています。また、2020年の資料を見ますと全国平均ランキングの最上位と最下位では男性で3.46歳、女性で1.96歳の差があります。大きな差にはそれなりの理由、原因がありそうですが、花之木地区に関しては実生活の中で見聞き、体験したことから、生活習慣病対策や減塩料理教室などの健康長寿を目指す諸事業・学習などに身近に存在する公民館が大いに役立ったのではないかと思います。公民館同様、学校以前の寺子屋があった地域でもあり、学びがプラスになったのではないのでしょうか。

「キラッと輝け！地域応援補助金事業」の「安心・安全支援サポート事業」については花之木地区住民自治協議会役員会で、花之木地区全体としての取り組みや仕組みづくりについて協議検討を重ね、一定の方向性を見出すことができました。しかしながら、4区はそれぞれの地域特性があり、各区民の協力体制づくりと合意形成を十分に図っていくことが極めて重要であります。

大野木区では6年度当初に有志による「大野木お助け隊」を結成し、既に地区民の困りごとへの支援活動を実施されておりますが、他の地区は、現在検討段階であります。令和7年度にかけて各区の取り組み方針と組織づくりを急ぎ、花之木地区全体としての組織体制を確立し支援活動の推進を進めてまいりたいと考えます。

最後になりましたが、皆様にとりまして本年が幸多き年でありますよう祈念申し上げ、新年のあいさついたします。

令和7年 元旦
花之木地区住民自治協議会
会長 兼本 政一

自治協が市民センターの指定管理者として承認

花之木地区住民自治協議会では、指定管理者として花之木地区市民センターを管理・運営をしていくこととし、8月に申請し10月の審査会を経て12月議会において可決されました。

期間は、令和7年4月1日から令和10年3月31日までの3年間です。以降も継続する予定です。

指定管理者制度とは、公共施設を民間事業者（地域団体、NPO法人、企業等）が管理運営することにより、その施設をより効果的・効率的に運用していくものです。

地区市民センターの役割は住民自治協議会の活動拠点、生涯学習活動、各種団体の会合等地域住民の諸活動の場、住民からの意見要望等の連絡、市発行の文書等の配布連絡取次、地域防災機能、センター維持管理業務などです。これらの機能をさらに効率的に進めていくためにこの制度に取り組みました。

職員については、現行は市が会計年度任用職員として公募による採用でしたが、今後は住民自治協議会が雇用することになります。なお、管理経費（人件費含む）については、市からの委託料で執行します。この制度導入により業務が変わることなくさらに効率よく遂行していきます。

官から民への移行となりますが、これまで同様にご支援ご指導いただきますようお願いいたします。

法花断層を見て歩こう会

健康・福祉部会
法花断層崖保存会



実施日：令和7年1月12日(日)

集合場所：法花集落センター

集合・出発：8時50分 応感神社境内(登山口)に向けて 出発



詳しくは広報いが 12月号 配布時のチラシ、HPを確認のうえご参加ください。



年末夜警

12月28日(土)～30日(月)消防団の皆さんが年末夜警(見回り)を行ってくれました。全国各地で闇バイトによる強盗被害や火災のニュースが毎日のように報道されていますが、いつ何時自分の身に降りかかってくるかわかりません。ご家庭でもできる防犯対策を行い、火災予防をはじめ、空き巣、盗難、車上荒らしなどにお気をつけください。

救急救命講習

環境・安全部会

12月14日(土)日本赤十字社の方を講師に救急法についての講習13名の参加で開催されました。AEDの取り扱い、三角巾での本結びの結び方や活用方法、レジ袋を利用して腕を吊るなど体験しました。有事の際は住民の方々の尊い人命が守られるように、今後も多くの方々のご参加をお願いいたします。



しめ縄教室・押し花カレンダー

寄せ植え教室のようすはホームページで紹介しています

12月15日(日曜日)に例年恒例の「しめ縄教室」を開催しました。朝9時から「しめ縄」、「とんぼ」、「リース」、「うま」作りに22人が精を出しました。少しでも短時間で作業ができるよう藁選りには朝8時から部会員が行い、参加者は普段触ることのない藁を手に取り、叩いたり振じったりして一生懸命藁と格闘して正月飾りを作りました。参加者からは「初めてでもわかりやすい説明で良かった」「来年も参加したい」と好評でした。



生涯学習活動

11月28日(木)に押し花カレンダー教室を、12月12日(木)に寄せ植え教室を開催しました。新しい年を迎えるにふさわしい華やかな作品が仕上がりました。



鍵の紛失にご注意ください

夜間、休日に市民センターをご利用いただく際は鍵の貸し出しを行っていますが、鍵を紛失されますと鍵穴からすべてを交換しなくてはならず、その費用を全額ご負担いただくことになります。くれぐれも紛失しないようご注意をお願いします。



花之木農作業受託組合が 社協へ地元米を贈呈

花之木農作業受託組合（代表 松永茂信）が10月10日、伊賀市社会福祉協議会へ地元産伊賀米コシヒカリ 150kgを贈呈されました。



防災備品等整備事業 (生理用品) 購入



伊賀市社会福祉協議会上野地域センターの「防災備品等整備事業」における助成事業で生理用品を購入し、各地区へ配布しました。



第61回花之木ゴルフ愛好会ゴルフコンペ

12月に入り北風が身にしみる季節となりました。この会も15年目を迎え、皆様の健康維持に役立てればとこれからも続けて行きたいと思っております。令和6年最後のコンペは12月11日（水）アリジカントリークラブ花垣コースにて15名のゴルフ侍が最高の天気の中、日頃の練習の成果を発揮してくれました。今回の優勝者は法花地区の菊澤昌平様でした。次回は令和7年3月に予定しております。ゴルフを通じて皆様の和を広げて行ければと思っております。令和7年が皆様にとって良き年でありますように。 代表：千早仁大幸



花之木地区老人クラブ連合会 グラウンドゴルフ大会



厳寒の候 平素は老人クラブの各種行事に対してご支援、ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。11月24日（日）花之木地区老人クラブ連合会グラウンドゴルフ大会を成和西小学校グラウンドに於いて21名の参加で開催しました。天候にも恵まれ日頃の練習等の成果を発揮して楽しい時間を過ごせました。優勝は大野木地区の東浦正和様です。 会長 花里隆一

大野木 ゆうゆうクラブ



11月26日（火）ふれあい・いきいきサロンを開催し、出来上がった千支絵皿（10月22日絵付け）と一緒に写真撮影をして新年への期待をふくらませました。その後、「折り鶴に服を着せてみましょう」と手順書を見ながら童心にかえって色とりどりの少し変わった鶴を折り、楽しいひと時を過ごしました。 世話人 北村卓三



大野木環境保全会

国道25号とコリドール道路の信号交差点付近に大野木環境保全会（会長上田泰久）が植付けた葉ボタンが見ごろを迎え、今年もドライバーの目を楽しませてくれています。



国道368号線道路改良事業に係る現地立会い（大内区）

現在当該路線は4車線化に向けての本格的な道路改良工事が大内区内で行われています。令和5年11月から3回、伊賀建設事務所より地元説明会が行われ、その中で質問のあったローソン上之庄店前交差点の旧道接続等について12月24日（火）に現地立会いを行いました。



花之木保育園

0・1・2歳児



はっぴょうかい

3歳児



4歳児



5歳児



12/17(土) 劇あそびや楽器あそびなど発表会を行いました。オリジナルのストーリーを子どもたちと考へて劇あそびをしたり楽器あそびでリズムにのって楽しみました。たくさんのお家の人に見てもらいドキドキ…。一人一人とても輝いていた発表会になりました。

クリスマス会



12/25(水)クリスマス会をしました。サンタさんとダンスをしたり歌を歌ったりとても楽しいクリスマス会になりました。プレゼントをもらい「これになかな？」友だちと話をしてワクワクしていました。



成和西小学校

12/5 5年生社会見学
鈴鹿方面 伊勢型紙の体験及び鈴鹿サーキット、ホンダ技研



両日ともとてもいい天気でした



12/10 1・2年生 秋野菜(大きな蕪と大根)の収穫
大野木環境保全会の方にお世話になりました。



要確認!

トランポリンをお買い上げの方へ

10月27日(日)花之木地区住民祭の産業振興・交流部会による不用品バザーの出品者からトランポリンの付属品を市民センターでお預かりしています。

トランポリンをお買い上げいただいた方は市民センター(21-3259)までご連絡ください。

2025年農林業センサス調査へのご協力をお願いします

農林業センサスとは。。。。

国の農林業の生産構造や就業構造、農山村地域における土地資源など農林業・農山村の基本構造の実態とその変化を明らかにすることを目的とする調査です。調査の対象となる世帯に自治協から推薦された調査員が1月中旬以降(予定)調査票をお届けしますので、調査へのご協力よろしくお願いいたします。

花之木地区市民センター職員の募集について

花之木地区市民センターでは令和7年4月より伊賀市の管理から花之木地区住民自治協議会の管理に移行することとなりました。勤務する職員につきましては一般公募を原則としています。令和7年4月から勤務を希望される方は1月31日(金)までに花之木地区市民センターへお問い合わせください。

(花之木地区市民センター TEL: 21-3259)



の予定

- 1 / 1 元旦
- ~3 市民センター休館
- 1 / 10 上野南中学校区人権・同和教育推進会議研修会
- 1 / 11 伊賀市消防出初式
- 1 / 12 法花断層を見て歩こう会
- 1 / 13 成人の日
- 1 / 29 第11回自治協役員会
- 1 / 31 市民センター職員募集締切

